

Se publica, los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Jués 24.—San Bartolomé Apóstol.

Viérnes 25.—San Luis rey de Francia y San Ginés de Arles.

Sábado 26.—San Ceferino papa y mártir.

Cultos.

Jués 24.—La Misa y el oficio divino son de San Bartolomé Apóstol, con rito doble de 2.ª clase y color encarnado.

En San Antonio continúa la oracion de 40 horas esponsiéndose S. D. M. á las 6 y media y reservándose á las 7 y media.

Viérnes 25.—La Misa y el oficio divino son de San Luis rey de Francia confesor con rito doble y color blanco.

Sábado 26.—La Misa y el oficio divino son de San Bernardo abad y doctor, con rito doble y color blanco haciéndose conmemoracion de San Ceferino papa y mártir.

En San Agustín al anochecer Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO.

Las Obras parroquiales.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus-mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todos los católicos cooperen en sus respectivas parroquias al planteamiento y desarrollo de obras piadosas y benéficas.

PROPÓSITO

Cercenar lo superfluo en los gastos para emplearlo en buenas obras, y trabajar personalmente en ellas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La Santificacion del domingo entre las clases obreras.

2.ª Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Sto. Domingo de Guzman.

Dia 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda al Apostolado en esta ciudad la aplicacion de sufragios por las almas de cuatro asociadas de esta Písimas Alianza, fallecidas durante el mes de Julio.

VERDADERA CARIDAD

CON AUTORIZACION ECLESIASTICA Y CIVIL

En fecha de ayer llegaron á Ciudadela dos Religiosos de la Orden de San Juan de Dios, procedentes de la Comunidad de Málaga, con el fin de implorar la caridad pública por las

puertas de los generosos y cristianos pueblos de Menorca para atender á las necesidades de un Asilo que tiene por objeto educar y sostener doscientos treinta niños pobres, huérfanos de padre y madre.

No dudamos que el caritativo corazon de los fieles contribuirá con la limosna que su piedad les dicte, teniendo presente que las oraciones de los pequeñitos son muy aceptables en presencia de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, siendo esta la mejor garantía que podemos ofrecer á los bienhechores de tan digno como caritativo fin.

Si alguna persona caritativa no se hallase en casa al tiempo de hacer la póstula y quisiera contribuir con alguna limosna puede entregarla al Reverendo Vice-Rector del Seminario Conciliar, y de este modo participará de las innumerables gracias é indulgencias con que la Santa Sede hace participantes á nuestros bienhechores.

EL TRABAJO.

Es este uno de los temas mas debatidos en nuestros dias, por lo que á nadie deberá extrañar que se trate de él con frecuencia.

No se crea, sin embargo, que la confusion y ruido que se ha conseguido meter en este asunto obedezca á un deseo noble y desinteresado de sugetar el trabajo á condiciones favorables, nada de eso; precisamente los que mas aborrecen el trabajo son los que levantan mayor algazara y los que impiden cuanto pueden que se lleve á cabo ninguna solucion que sea justa y razonable. Lo cual es un indicio cierto de que en esta cuestion se oculta el fin principal que abrigan los que manejan la cosa.

No se trata hoy de organizar el trabajo, se pretende suprimirlo por completo. Los que dirigen esos movimientos tumultuosos tienen un fin y es cambiar de vida; esto es, dejar la fábrica ó el taller para convertirse en señores y no trabajar. Este es su ideal, y lo conseguirán tarde ó temprano si los obreros alucinados con vanas promesas siguen prestándoles su apoyo. Y cuando esto suceda, esos pobres trabajadores que habrán servido de escabel para el encumbramiento de unos pocos, apurarán la amargura del desengaño, querrán arrepentirse y será tarde. Entonces solo les quedará el consuelo de maldecir su credulidad y de conternplar el descaro con que esos charlatanes que ahora les embaucan se las comen muy holgadas.

Solo el trabajo es la única esperanza del pobre; quien les prometa una vida llena de delicias y sin sujecion al yugo del trabajo promete un imposible. Sabe que engaña y por lo mismo es un verdadero criminal, porque sus malos consejos pueden ser la causa de la ruina y perdicion de muchos.

El trabajo es una ley de la naturaleza y un castigo que pesa sobre la humanidad; todos los seres del universo están sujetos á esa

ley inflexible. Por eso, dígame lo que se quiera, la verdad es que en el mundo todos trabajan. Si, cada cual en el estado en que la Providencia se dignó colocarle, necesita buscar los medios para hacer frente á sus propias necesidades. Y en este caso se encuentran, todos los hombres, ricos y pobres; nadie hay que pueda sustraerse á la accion de aquella ley y al vigor de este castigo.

Cuando se dice al obrero que solo trabajan los pobres se le engaña miserablemente, se le trata como á un tonto puesto que se le hace creer lo contrario de lo que están viendo. Los obreros, á pesar de todo, verían muy claras estas verdades, si la impiedad no les hubiese quitado la fé envolviendo sus inteligencias en las tinieblas del error y de la duda.

Cierto es que la pobreza reporta una porcion de privaciones, pero no lo es menos que el dinero sume al rico en un piélagos inmenso de disgustos, de inquietudes y de amarguras, pues todo tiene en este mundo su merecida compensacion.

MANUEL.

LOS LIBROS DE TEXTO.

A los que hemos tenido que estudiar una carrera en las Universidades españolas, no dejarán de traernos recuerdos de todas clases, buenos y malos, las palabras que encabezan este artículo.

Los apuros del que no sabe dónde aprender lo que á fin de curso le ha de ser preguntado; las zozobras del que observa que los apuntes declarados poco menos que oficiales el primer día de curso no dan gusto á los señores en el instante crítico; la triste conviccion con que puede cada uno exclamar al terminar las tareas académicas: ¡sé que no sé nada!, como consecuencia de aquellas zozobras y apuros... Todo esto viene á nuestra imaginacion al hablar de los libros de texto.

Ahora bien: ¿qué causas son las que dan origen al estado en que esta importante cuestion se halla? Varias, que analizariamos sucesivamente de buena gana; pero ya que la falta de espacio nos impida hacerlo de un modo completo, hablaremos sólo de la primera y más principal: el abandono de los encargados de enseñar.

No creemos que haya disposicion alguna sobre el particular, y á fe que en pocas materias será tan necesaria. Al menos á nosotros nos parece de primordial interés fijar de un modo concreto la obligacion en que los catedráticos se hallan de publicar el texto correspondiente á la asignatura de cuya enseñanza están encargados.

Porque aun cuando se diga que el alumno oye la explicacion y puede tomar apuntes de lo que oye, y que esto, si es aplicado y constante, le basta; aun cuando se diga esto, repetimos,—que no es ni puede ser cierto en todos y cada uno de los alumnos;—podría quizá resultar verdad para los oficiales, que al

fin oyen la explicacion; pero, y los alumnos libres, como se ha convenido en llamarlos?

Estos no oyen explicacion alguna, y se exponen á que, despues de aprender la asignatura en un texto cualquiera, quizá el de más renombre en la materia, no puedan hacer valer su trabajo por la suprema razon de no estar el catedrático conforme con las teorías sustentadas por el autor estudiado.

Ya se comprende que si el catedrático hubiera publicado su texto, lo consignado no podría ocurrir. El alumno compraría el libro, bebería en él la ciencia que más tarde habría de verter ante los examinadores, y Cristo con todos.

Pero como en la mayor parte de las asignaturas que se explican en la Universidad Central,—ciñéndonos á ésta,—se carece de texto oficial, no es posible que, al tratar de estudiarlas, dejen sentirse las angustias del ciego sin lazarillo en un camino para él nuevo completamente.

No ha faltado quien, aprovechándose de esta necesidad apremiante, ha tratado de especular con ella ofreciendo unos apuntes taquigráficos, en general deficientes y hasta mal redactados, por una cantidad no escasa, ciertamente.

Si todos los apuntes fueran como los de alguna asignatura, que constituye la excepción, hubieran realmente venido á llenar un vacío. Pero desgraciadamente no es así, y la situacion sigue siendo en punto tan interesante lastimosísima.

Concluiremos con una pregunta.

¿No habría medio de que el Sr. Moret, que parece sentirse acometido de vehementísimo, deseo de reformar y que ha pensado algo acerca del asunto, dirigiera esa corriente innovadora hacia esta cuestión, tan necesitada de quien puede se preocupe de ella?

O de otro modo.

¿No sería posible obligar á los catedráticos y profesores á publicar los tan deseados libros de texto?

VICTOR ESPINÓS Y MOLTÓ.

De «El Adalid.»

GACETILLA.

GRAN FIESTA DE MARÍA AUXILIADORA EN CIUDADELA DE MENORCA

El domingo último, veinte de Agosto, fué para Ciudadela, día de inmenso júbilo, de gratísimas emociones y de indescriptible animación. El éxito que han tenido las fiestas celebradas en esta ciudad, con motivo de la solemne inauguración de la iglesia dedicada á María Auxiliadora, ha superado los deseos y presentimientos de los más optimistas. Fué una idea feliz, aplaudida por todos estos habitantes, el acuerdo de celebrar la función religiosa en la santa iglesia Catedral, en sustitución de la propia iglesia de María Auxiliadora, demasiado reducida para semejantes festividades. Con esta circunstancia, pudo asistir á los divinos oficios gran parte de estos habitantes, que deseaban vivamente tomar parte en la gran fiesta dedicada á María Auxiliadora. Era de ver el bellissimo espectáculo que presentaba nuestra Catedral, estando completamente atestada de fieles, mucho ántes de comenzar la función religiosa. Ésta dió principio con la bendición solemne de la nueva bellissima imagen de la Virgen, que hizo el M. I. Sr. Gobernador eclesiástico de esta diócesis. Fueron el padrino y la madrina en este hermoso acto, D. Francisco Javier de Despujol, donador de la preciosa imagen y D. An-

tonio Metz viuda de Carrió, madre política del Sr. de Despujol. Acto seguido comenzó el santo Sacrificio, siendo celebrante el M. I. Dr. D. Antonio Sintes, Canónigo Penitenciario de esta Catedral. La orquesta y un buen coro de voces de los niños asilados en los Talleres de Sarriá, ejecutaron una hermosa partitura de su repertorio, interpretando con acierto dicha composición. Después del Evangelio ocupó la sagrada Cátedra, el joven presbítero Dr. D. Gabriel Vila, pintando con vivo colorido la alegría que rebosaba Ciudadela, por la erección del nuevo templo y la circunstancia de verse honrada con tal motivo, con la presencia de algunos Padres Salesianos y un número considerable de jóvenes educados bajo la dirección de aquellos en Sarriá. Mostró como María Santísima, había sido desde los albores del catolicismo, la gloria, la alegría y el honor del pueblo cristiano, mereciendo en consecuencia ser saludada con la dulce advocación de Auxiliadora de los cristianos. Recorriendo el orador las varias fases de la historia, en donde se nota particularmente la poderosa intervención de la Virgen como Auxiliadora de los cristianos, llegó por último, á la grande obra de D. Bosco, demostrando como las bendiciones de Dios y de su santísima Madre, habían caído en abundancia sobre ella, y así los hijos de ese benéfico Instituto se habían derramado por todos los ámbitos del mundo, llevando su caridad inagotable por doquier y albergando á tantos desamparados de la fortuna. Terminó el orador su entusiasta discurso, pidiendo gracias á la Virgen por los señores iniciadores y cooperadores de la obra del nuevo templo, por la obra de Don Bosco y los jóvenes venidos á esta ciudad y por todos estos habitantes, llenos de amor y entusiasmo para honrar á la Virgen.

La banda de música salesiana tocó en algunos intermedios del Santo Sacrificio, rompiendo con los magestuosos acordes de la marcha real, en el momento de la elevación de la sagrada Hostia. ¡Espectáculo sublime y consolador todo lo que la Religión inspira, bendice y eleva el corazón del hombre á los altos ideales! Ocupaban un puesto de distinción, presididos por el Rdo. Padre salesiano D. Manuel Hermida, los individuos de la Junta de obras de la nueva iglesia.

Por la tarde, conforme se había oportunamente anunciado, se llenó de fieles la iglesia de San Agustín, para escuchar la palabra del referido padre salesiano. Comenzó el acto con el canto de un bellissimo motete, desempeñado por los mismos jóvenes salesianos, con acompañamiento de órgano. Después de leído un capítulo de la vida de D. Bosco, por un jovencito novicio de la misma Congregación, quién con voz clara y sonora cumplió su cometido, el Sr. Director de los Talleres de Sarriá, expuso á su numerosísimo auditorio el origen y desarrollo de la admirable y providencial obra del venerable Don Bosco. Dió gracias á las autoridades eclesiásticas y civiles y á todos estos habitantes, agradecido por las grandes demostraciones de afecto y cariño, que habían sido objeto los hijos de Don Bosco durante su permanencia en esta ciudad, no dudando en afirmar, que tal vez en parte alguna, habían tenido un recibimiento igual y habían recibido mayores pruebas de aprecio, como en esta honrada y religiosa ciudad de Menorca. Terminada la conferencia, la banda tocó una bonita pieza, mientras se hacía una colecta dentro la misma iglesia en favor de la obra salesiana, que segun nos consta produjo buen resultado. Con el canto de un precioso *Tantum ergo* y la bendición con el Santísi-

mo, dada por el mismo Padre religioso, dióse por finalizada esta otra agradable función.

A las siete de la misma tarde, organizóse una brillante procesion, al objeto de trasladar la nueva imagen de María Auxiliadora, á su nuevo templo. Abrieron la marcha los niños que concurren á la escuela del Oratorio salesiano, seguían despues los congregantes de San Luis con su propio estandarte, numerosas parejas de niñas vestidas de blanco y llevando flores en las manos, continuaban formando dos largas hileras la banda de música de los Talleres de Sarriá, gran número de particulares entre quienes vimos personas de lo más selecto de Ciudadela, en nobleza, letras y otros ramos sociales, la orquesta de santa Cecilia del mismo Oratorio antes mencionado, el Rdo. Clero de beneficiados de la Catedral, con los del Concórdato, siendo llevada en pos de ellos la preciosa imagen de María Auxiliadora, haciéndola guardia de honor los individuos de la Junta de obras de la nueva iglesia, presididos por los MM. Ilustres Señores Canónigos de esta Catedral, el Sr. Arcediano y Sr. Penitenciario. Cerraban la procesion el M. I. Sr. Gobernador eclesiástico, revestido de Preste y la M. I. Corporación municipal, presidida por su dignísimo Sr. Alcalde. Antes de salir de la Catedral, cantóse por la orquesta salesiana el bellissimo salmo «Laudate pueri», entonando despues la orquesta de santa Cecilia el himno «Ave maris stella», poniéndose en marcha la procesion cantada la primera estrofa de este mismo himno. La procesion salió por la puerta principal de la Catedral, recorriendo despues las calles del Rosario, Santísimo y la de María Auxiliadora. Al llegar la procesion frente á esta calle, presentaba ésta un aspecto verdaderamente sorprendente, por la multitud de luces que ardian, por los juegos de iluminación á la veneciana en que estaba adornado el edificio adjunto á la nueva iglesia, propiedad del Sr. Pareja, por la extraordinaria aglomeración de personas y la multitud de bandarolas, guirnaldas y colgaduras. Cuando la imagen entró en su nuevo templo, la banda referida la saludó con los alegres acordes de la marcha real, disparándose al propio tiempo numerosos cohetes y haciendo brillar la calle con fuegos de bengala. Toda la población, nos parece asistió á este hermosísimo acto, pues toda la carrera estaba cubierta de expectadores, y las casas todas del tránsito ostentaban en sus ventanas vistosas colgaduras, como expresión de la alegría que inundaba todos los corazones.

Fuó verdaderamente esta fiesta que acabamos de reseñar, una explosión de entusiasmo y una manifestación evidente del interés que tienen estos habitantes, por tomar parte en las grandes fiestas de la Religión. Sí; Ciudadela, aún es católica; aún tiene fe y se entusiasma, con los actos esplendentes del culto católico. Cualquiera que hubiera presenciado como nosotros aquella imponente manifestación, su espíritu habríase ensanchado de alegría exclamando en el ardor del más vivo entusiasmo; felices los pueblos que así saben obsequiar á María santísima: no es posible que perezcan.

La fiesta colmó los deseos de todos y por nuestra parte, complacidos en extremo, nos retiramos, enviando al cielo la más afectuosa expresión de nuestra íntima gratitud.

Así como los ciudadelanos recibimos con alegría en el corazón y los brazos abiertos, los religiosos salesianos y los jóvenes así:

lados en Sarriá que acaban de visitarnos, con tristeza y sentimiento nos hemos despedido de ellos el lunes de esta semana. En la tarde de este día, después de haber recorrido algunas calles al son de su banda de música, acompañados de un gran gentío, salieron los salesianos de esta ciudad para el pueblo de Alayor. Durante su corta permanencia en esta ciudad, habían sabido ya captarse las simpatías de todos, por sus finos modales y conducta ejemplar, que forma en ellos como un sello particular, palpable a cuantos los tratan de cerca. Estos habitantes guardarán por mucho tiempo muy buenos recuerdos de ellos, habiéndonos hecho concebir su estancia entre nosotros, vivos deseos de tener establecida una casa dirigida por el espíritu de D. Bosco. Tal vez no sea esto un proyecto irrealizable: nos consta que no faltan personas celosas en esta ciudad, que estudian semejante proyecto y están decididas a prestarle todo su apoyo.

¡Adelante pues! Dichosos los que saben emplear sus riquezas en bien de la humanidad; dichosos los que contribuyan a moralizar el pueblo, instruirle y colocarle en el lugar que le corresponde. Mas, que en Ciudadela exista esta necesidad de educar la juventud que hoy se levanta, todos lo sabemos, porque es bastante conocido el olvido que en esta parte se nota, por la apatía e indolencia de muchos padres. No pocos hay por desgracia de éstos, que creen lastimosamente que el *dinero* es Dios, y así no es raro ver como explotan a sus hijos, dedicándolos al trabajo por el sueldo que les ganan, sin pensar en infiltrarles las ideas de moralidad y Religión, que solamente pueden hacerles felices.

Urge, pues, si no queremos tener con el tiempo una generación pervertida, arbitrar medios para restaurarla, siendo quizá el más adecuado, la instalación en esta ciudad de una casa Salesiana. La desmoralización de las masas que en Europa está llevando las cosas a un desenlace sangriento y de completa disociación, viene tomando también en esta isla de Menorca un curso desagradable e intranquilizador. Sin moral podrá haber infinidad de goces más ó menos seductores y más ó menos fugaces; pero orden social, armonía entre los hombres, verdadera felicidad, de ninguna manera.

Ojalá, pues, esta venida de los salesianos a esta ciudad, haya sido el prelude del establecimiento de una casa u oratorio, según su mismo espíritu. Entre nosotros la educación del pueblo, por punto general, deja mucho que desear. Por esto, comprendiendo tan grave necesidad, no faltan personas que quisieran ver instalada semejante obra de moralización, para lo cual hay quien ha ofrecido gustosamente una buena porción de terreno, habiendo además muchas personas dispuestas a hacer cuanto puedan en esta sentido. Esta quizá ha sido la primera gracia, que Ma-

ria Auxiliadora ha dispensado a los ciudadanos, agradecida a las manifestaciones del amor que le han dado estos días, haciendo que brotara de su corazón un proyecto tan útil como plausible. Que Ella, pues, interceda delante de Dios, para que si es su voluntad, veámosle convertido en hermosa realidad.

Esperamos que nuestras palabras no caerán en el vacío, sino que encontrarán eco en todos los corazones nobles, que gracias a Dios abundan en Ciudadela.

Nos place en extremo consignar aquí, como prueba de la armonía que existe actualmente entre las Autoridades eclesiásticas y civiles, que éstas dieron el ejemplo bellísimo en estos días pasados, de velar por el orden de la ciudad, tomar parte en alguno de los actos religiosos y disponer el cambio del nombre de la calle, donde está edificada la nueva iglesia, que antes se llamaba del «Rovell», por el de «María Auxiliadora.» En el día de la llegada de los Salesianos, estaban ya colocadas las nuevas piedras de dicha calle, lo cual fué visto con sumo gusto por este vecindario.

En estos últimos días hemos tenido ocasión de estrechar la mano, a nuestro querido y simpático amigo, el joven abogado D. Cayetano Pareja Novelles, hermano de nuestro no menos querido amigo el Sr. Pareja Pbro., quien vino juntamente con su señora esposa para asistir a las fiestas de la inauguración de la nueva iglesia de María Auxiliadora.

Ayer último día de la octava de la Asunción, fué trasladada la imagen de Ntra. Sra. que durante estos días ha estado expuesta en medio de la Catedral a la veneración de los fieles, a su propia capilla haciéndose con este motivo la procesión acostumbrada dentro el interior de la referida iglesia.

En estos días de la presente semana, los salesianos deben visitar algunos pueblos de la isla, siendo el día de su marcha para Barcelona el próximo domingo. En otros números de este periódico, publicaremos, Dios mediante, las reseñas de las fiestas que hayan celebrado en Alayor, San Luis y Mahon.

En la tarde de hoy, como vigilia de San Bartolomé, Patron del vecino pueblo de Ferrerías, se habrán comenzado ya las fiestas que con tal motivo se celebran en dicho pueblo. Mañana se verificarán también las funciones religiosas y diversiones populares que se acostumbran, contribuyendo a realzar estos actos la banda de D. Gil Torres que desde Ciudadela ha salido hoy para el indicado pueblo.

Hemos leído con satisfacción en nuestro colega «El Católico Balear», que el Exmo. Señor Obispo de Mallorca, se halla ya notablemente aliviado de su dolencia, habiendo entrado en el período de franca y leal convalecencia.

La prensa publica cifras fabulosas del enorme número de empleados, que quedarán cesantes esta vez con motivo de las economías. El número de cesantías llegará seguramente a mil quinientas, si es que no excede. ¡Mil quinientas familias en las miseria!

Después de todo no es mucho, dirán los Ministros fusionistas para su capote. Herodes acabó con mayor número de inocentes.

Se ha concedido que los carabineros veteranos de los puertos de estas Islas puedan usar durante la estación veraniega trage de hilo para la mayor comodidad en el servicio.

A contar desde 1.º de Setiembre día en que comenzarán a regir los presupuestos del corriente año económico, el personal de peatones y carteros de correos de los pueblos de esta isla sufrirá la siguiente modificación.

La Cartería de Ferrerías tendrá el haber anual de 200 pesetas con la obligación de recoger la correspondencia al pase del correo; y se suprimen quedando a cargo de los Ayuntamientos el nombramiento y retribución de los peatones de Fornells a Mercadal, de Mahon a S. Luis y de S. Cristobal a Mercadal.

Hé aquí los pronósticos del astrónomo Noherlesoom, para la segunda quincena de este mes:

La segunda mitad de esta quincena, ó sea del 24 al 31, será también calurosa y algo tempestuosa; pero las lluvias y tormentas serán escasas, a consecuencia de la poca intensidad originaria de los centros de depresión que las producirán y de las circunstancias de lucha de fuerzas en que se desenvolverán y que mermarán bastante su acción.

Por estos motivos distarán mucho del carácter extraordinario que algunos años suelen tener las tempestades de fines de Agosto, poniendo rápido fin a la canícula y al estío. Apesar de esto, modificarán bastante desde el 26 la temperatura, que dejará de ser canicular y se hará más tolerable.»

NOTICIAS.

Una reciente reunión ha tenido la masonería italiana con el fin de promover los intereses de la secta. En ella han reelegido en el cargo de Gran Oriente a Lemmi, y se ha dado gran importancia a la prensa excitando a todos los afiliados a que propaguen los periódicos masones, ya haciendo que tengan el mayor número de suscriptores posible, ya también logrando que se lean en los círculos y reuniones de todo género de personas. El Gran Oriente ha informado a la reunión que la masonería italiana tiene fondos para subvencionar los periódicos que se presten a propagar sus ideas.

Los alumnos de enseñanza libre que hayan de examinarse en el próximo septiembre, habrán de solicitarlo durante este mes.

Según la nueva clasificación de las comandancias y distritos de Marina, queda las Baleares en esta situación: provincia de Menorca, de segunda clase; distrito de Ibiza, de primera clase; distritos de Andraitx, Felanitx, Alcudia, Sóller y Ciudadela, de segunda clase. El actual distrito de Cabrera se incorpora á Palma.

Dieciocho misioneros de la Congregación de los Padres Blancos se han embarcado en Marsella con dirección á Zanzibar. Parece ser que hay ahora en el centro de África un movimiento muy marcado hacia el Catolicismo y en particular por parte de Vitoria-Nyanza. La presentación de los protestantes en Uganda contribuye también á que los paganos se arquen á los misioneros católicos.

En la Cámara francesa ha sido recibido con demostraciones de afecto y respeto el misionero P. Dorgère, que ha informado á la Comisión especial y al ministro de las Colonias del estado actual de Dahomey en el África Occidental. Le acompañaba otro misionero perteneciente á la Congregación de las Misiones de Lyon.

Se anuncia en París un concurso de vejez.

La organización del concurso no obedece á miras de lucro, sino que tiene un objeto puramente

científico, y, según todas las noticias ha sido bien recibido el pensamiento.

El prefecto del Sena ha concedido para celebrarlo el pabellón de la Villa de Paris, en los Campos Eliseos; los concurrentes habrán de tener, por lo menos, ochenta años, y será precisa la presentación de la partida de bautismo.

Habrán dos salas, una para señoras y otra para caballeros, que serán dos verdaderos salones donde podrán recibir sus visitas los concurrentes como si estuvieran en su casa.

Se concederán tres premios: 1.º, al de más edad; 2.º, al de mejor aspecto, y 3.º, al que haya conservado mejor lucidez de espíritu.

El presidente del concurso es el doctor de Boissy, que nació el 2 de Abril de 1793; es decir, que tiene cien años y lleva *setenta* ejerciendo su profesión de médico.

¡¡¡Animo y á París!!!

Según nuestras noticias, al Congreso internacional meteorológico de Chicago presentarán interesantes trabajos los ilustres Padres jesuitas que dirigen el Observatorio de Manila. Entre esos trabajos podemos citar el precioso barómetro para predecir los bajíos en Filipinas, invento del renombrado P. Faura, que tan buenos servicios ha prestado y presta á los navegantes de aquel archipiélago; luego un aparato fotográfico para la exacta determinación de las latitudes, invención reciente del sabio P. Algué, que asegura para su nombre fama imperecedera; los Boletines del

Observatorio de Manila, que tan estimados son por los que se dedican á la ciencia meteorológica, y finalmente, una monografía titulada *El magnetismo terrestre en Filipinas*, obra del P. Ricardo Cirera.

Aunque para ello tengamos que ofender la modestia del P. Cirera, sólo comparable á un gran talento y profunda piedad, hemos de decir que esta monografía basta y sobra para dar á su autor el justo renombre de que ya gozaba por sus notables trabajos publicados en los Boletines, en la sección magnética, del mencionado Observatorio, del cual es director el P. Cirera desde hace seis años.

Esta monografía, escrita expresamente para figurar en el Congreso internacional de Chicago como homenaje al inmortal Cristóbal Colón, constituye una de las glorias científicas contemporáneas de la ínclita Compañía de Jesús, semillero de sabios y de santos.

Bien representada estará España en el Congreso meteorológico de Chicago gracias á la ciencia de los hijos de San Ignacio, y no dudamos que si los Observatorios de Madrid y San Fernando concurrían con trabajos análogos á los citados, ocuparía España puesto sobresaliente, aunque ya será muy distinguido por las obras enumeradas.

Sea por ella promovida más y más la gloria de Dios, á la cual consagran todos sus desvelos los egregios hijos de la Compañía de Jesús.

A N U N C I O S .

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado que el vapor MENORQUIN realice un TERCER VIAJE extraordinario de BARCELONA á ARGEL con escala en MAHON y PALMA con arreglo al siguiente itinerario.

SALIDAS

IDA.

De Barcelona para Mahón miércoles 20 de Septiembre á las 6 de la tarde.

De Mahón para Palma, jueves 21 de Septiembre á las 7 de la tarde.

De Palma para Argel, viernes 22 de Septiembre á las 1 de la tarde.

VUELTA.

De Argel para Palma, miércoles 27 de Septiembre ó tan luego como quede listo el buque de la limpia que ha de sufrir.

De Palma para Mahón el mismo día de su llegada á las 7 de la tarde.

De Mahón para Barcelona, domingo 1.º Octubre á las 5 de la tarde.

Regirán para dicho viaje iguales precios y condiciones de los dos anteriores.

Mahón 17 de Agosto de 1893.—El Administrador, Goñalons, Carreras y C.ª

COMMEMORATIONES COMMUNES

SIVE SUFFRAGIA SANCTORUM.

A 5 céntimos el ejemplar se encuentra en esta imprenta.

Officia votiva per annum

á SS. D. N. Leone PP. XIII concessa, additis Lationibus Scripturæ occurrentis, Fectorum simplicium ac Vigiliarum, Orationibus Sanctorum, necnon Vesperis Dominicarum Fectorumque semiduplicium, quæ ad Officia ista integre recitanda pertinent.

Un tomo en 18 de 432 páginas, texto negro y encuadrado con orla á 3 pesetas en esta imprenta.

DON JOAQUIN COMELLA MONJO,

ALCALDE CONSTITUCIONAL DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: que formado el padron de cédulas personales para el presente año económico de 1893-94, se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamación por término de quince días, transcurridos los cuales ninguna será atendida.

Ciudadela 11 de Agosto de 1893.—El Alcalde, Joaquín Comella.

Crédito Industrial Mercantil

Todos los detallistas, que deseen proveerse de cerillas y fósforos de carton, pueden presentarse en las Oficinas de esta Sociedad todos los lunes y viernes de cada semana, de tres á cinco de la tarde, y siendo estos días festivos el posterior siguiente.

Las cerillas fosfóricas de todas clases tienen un descuento ó prima para el comprador del 10 p^o.

Y los fósforos carton el del 9 p^o.

Ciudadela 3 Agosto 1893.

Por el Crédito Industrial-Mercantil.—El Director Gerente.—José Leon Vicó.

Taller de encuadernaciones

DE

Bartolomé Camps

CALLE DE LOS DOLORES N.º 7.

En este nuevo establecimiento se admiten toda clase de trabajos concernientes al arte los que se harán con elegancia, esmero, prontitud y economía.

Sobres impresos á peseta el ciento, 3-50 pta. 500; y 6 pesetas mil.—Tarjetas de visita á peseta ciento se imprimen en la imprenta de este periódico.

LOS TOS QUE TIRAN

LOS TOS QUE TIRAN

Ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente curarse con una sola y sencilla PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDRÉ DE BARCELONA.

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que se prolonga y aumenta. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Sea en niños ó en adultos los efectos de estas pastillas que casi siempre curan la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el que se usa en España y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni un solo caso ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que en su país no conocen el ASMA ó SOFOCACION, hallarán un gran remedio en el CIGARRILLO LOS BALSAMICOS y los PAPELES AZOADOS que se usan en el tratamiento de este acto y permiten descansar al asmático en su propia casa ó en el extranjero. — *Opus-cullos gratis*

El mayor de los medicamentos en todas las buenas Farmacias

Para alquilar ó vender, está la casa número 7 de la calle de Alcántara.

Para informes á D. Rafael Farnés.

Bujias ó espermas á 45 céntimos el paquete de cinco espermas se hallan de venta en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11